

Cierra 30% de maquilas en BC (Reforma 03/04/20)

Cierra 30% de maquilas en BC (Reforma 03/04/20) Frida Andrade Cd. de México (03 abril 2020).- El 30 por ciento de las maquiladoras que operan en Baja California cerró de manera provisional debido a la pandemia, aseguró Carlos Higuera, presidente del organismo privado Desarrollo Económico e Industrial de Tijuana (DEITAC). Baja California es el estado con el mayor número de maquiladoras en el País. No obstante, agregó Higuera, no todas las maquilas que cerraron tendrán la capacidad para pagar un mes de sueldo a sus empleados. El cierre se dio porque la mayoría no entra en la clasificación de actividades esenciales bajo el Acuerdo que publicó la Secretaría de Salud el martes pasado, agregó, aunque tienen un fuerte impacto en el empleo. Según el Acuerdo en el que se establecen acciones extraordinarias para atender la emergencia sanitaria provocada por el Covid-19, del 30 de marzo al 30 de abril deberán cerrar las empresas que realicen actividades consideradas como no esenciales; es decir, que no pertenecen al ramo médico, alimenticio, de seguridad, energía, servicios financieros y la proveeduría de sus insumos. En Baja California, además de las maquiladoras, hay empresas dedicadas a la fabricación de ropa, juguetes o proveeduría para la industria automotriz, las cuales deberán permanecer cerradas. A enero de este año, último dato disponible, en el estado había registradas 919 establecimientos manufactureros pertenecientes al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX), de acuerdo con datos de Inegi. En tanto, hay 320 mil empleados registrados ante el IMMS con actividad IMMEX, informó Higuera. Respecto a entrega de salarios, Higuera aseguró que no todas las empresas tendrán la capacidad de pagar a sus trabajadores un mes si no están laborando. "Hay empresas que tienen el soporte desde el corporativo y que pueden mantener un mes el salario completo sin ningún problema, pero hay otras empresas que son más pequeñas que obviamente no pueden hacer esto", explicó Higuera. Detalló que Bose y Harman, que producen equipo de sonido para autos, así como Aptiv, que fabrica arneses y conexiones para la industria automotriz, pagarán 100 por ciento del salario durante abril pese a sus cierres. En otro orden de ideas, resaltó que algunas empresas maquiladoras, como Poly, que produce manos libres profesionales, con valores de entre 200 y 300 dólares, exportan a Estados Unidos, pero entre sus clientes están hospitales, por los que son considerados como actividades esenciales. Agregó que en la entidad existen otras firmas que producen dispositivos y equipo médicos, por lo que también están consideradas como actividades esenciales.